

豊科病院だより



豊科病院の理念

自他を問わず人間を愛し、慈しむ心を礎に、病める人、障碍を持つ人、悩める人に常に自 分の家族に接するように優しく接し、最良の医療・福祉サービスを提供し、地域の人々の 要求及び個別的要求にも応え、地域で人々が快適に生活できるような支援を行う。

物にならない力作揃いで、出展され ると感じました。 病院生活に彩りを添えることが出来 たラベンダーで作ったポプリ。この 年の目玉は、デイケアの畑で収穫し と希望されるほどでした。中でも今 た方から、 塔など、どの作品も1年前とは比べ アイスのスティックで作った三重の 紙、ビーズ、木目込み細工、裁縫、 品の展示コーナー。手芸、 分野に分けられます。 を発表する場であり、大きく3つの メンバーの方々が、これまでの活動 持ち帰られましたが、その洋服から フベンダ―の香りが漂えば、単調な 1つ目は、1年かけて作成した作

「賞をつけて欲しい。」

皆さん大切に

の様子や、各行事の写真が掲示さ えたプログラムである「心理教育 ジャガイモの大きさに驚いてい それぞれの活動を紹介するコー ナ―。今年度、作業療法に新たに増 2つ目は、作業療法とデイケアの それらを見ながら、畑で採れた

階フロアで行なわれまし 7月31日と8月1日の2日間、 毎年恒例の豊科病院の文化祭が、 デイケアに通所されている 作業療法をされている患者 た。この文

> の活動の話に花を咲かせていまし 手を伸ばしたくなる方など、1年間

その成果が実感出来、素晴らし 間の活動を振り返ることによって、 身体を使って楽しんでいました。 「体験」のコーナー。これは、作業の百名近くの患者さんが参加された んの食事券を当てたりと、それぞれ たり、ビンゴゲームでラーメン屋さ しい歌をミニコンサートとして歌っ(実習生)のギターにあわせ、昔懐か 体験や、 このように、文化祭を通じて1年 3つ目は、 作業療法士の卵である学生 文化祭初日に行われ、

習字、折



吉田朝雄展再び



<吉田朝雄氏> 昭和18年生。66歳。 創作歴は約20年。専門はアクリル

内での開催は3回目になります の作品展を開催されました。当院 ました。吉田さんの今回の一押し 示された大小様々な絵画を見入り 健福祉施設の方々も来院され、展患者さんをはじめ、地域の精神保 ムにおいて、 8 今回も入院・通院されている 月 21 日 吉田朝雄さんが絵画 当院3 階デイル

> 50号の作品(右の写真)。 当院は、安曇野を拠点に活動さ

場。

も展示会を開催していただきたい と思っています。 れている吉田さんを応援し、今後



西医療財団の職員の永年勤続者を れました。『バラの日』とは、城 表彰する催しであり、毎年6 月に 6 月16日に『バラの日』が行わ

勤続者は、5年間勤続された6年各事業所で行われています。永年 目の方に″5年表彰″、 務された11 年目の方に〟10 年表 ″、10年間勤

> 野ばやし踊りに『豊科病院・安曇 野メディア合同連』として48名が

踊り連コンテスト

20作品程度)。50号の作品もこれ まで10点ほど創作。絵画は独学で あり、自宅のアトリエが創作の 永年勤続者に記念品が贈呈されま れ、バラの香りがいっぱいの中、 は職員が育てたバラも沢山飾ら れて表彰されます。当日、会場に

~というように 5 年毎に区切ら

創作数等は200~300点(年間

30 20 15 10 5 年年年年年 表表表表表 彰 彰 • • • • • 3 4 1 7名名名名 • 1

み野祭り』 ~2 年連続で受賞

員会)」が開催されました。 祭り(主催:あづみ野祭り実行委 7 月25 日に「第30 回あづみ野

連の約三千百人が参加しました。 ス・企業等で構成され、 今年は47 広げられます。踊りに参加する連 野ばやし踊り』という踊りが繰り の国道14 号線を中心に、 午後 6 時 30 分から、 11 豊科駅前 で行われ、メインイベントでは、 この祭りは、 当院は昨年に引き続き、あづみ 地元自治会・小学校のクラ 安曇野市豊科地域 『あづみ

> 「心のふるさとで賞」をいただき、 2 年連続の受賞となりました。 では、昨年は「敢闘賞」、今年は



心の癒し(II)

晋 山 山

調理師 滝沢 恭

趣味



みたいと思いゲレンデに行ったのが、ふとやって

が初めてでした。

毎週のように練習しました。に入っては基礎を教えてもらい、たい一心でスノーボードスクールえています。それからうまくなりかり、悔しい思いをしたことを覚ー本滑るだけでもすごく時間がかーを滑るだけでもすごく時間がか

変わってきます。の板があり、板によって滑り方がリースタイルとアルペンの二種類、スノーボードといっても、フ

フパイプ・キッカー(とび)・ジブこいい滑りを追及する人からハースピードを出して、綺麗なかっ

いろ。の中を滑る) などをやる人までいろ(擦り)・グラトリ・ツリーラン(林

ても気持ちがいいです。 ひまでボードの跡が残った時はとったが にくっきり 自分がったがジションが安定して綺麗に決かービング(ズレの少ないターン) たれずに練習しています。特にられずに練習していますが、やはジブにも挑戦していますが、やはがしますがはり、キッカー・私も2年程前から、キッカー・

に行きました。 に行きました。 に行きました。 を、雪がなくなれば家でイメージで、雪がなくなれば家でイメージで、雪がなくなれば家でイメージをのた。それにスノーボードは想像以た。それにスノーボードは想像以は、いいゲレンデを求め、県内外ば、いいゲレンデを求め、県内外は、いれまで、毎年シーズンが来れ

の仲間が出来ました。 国とまではいきませんがたくさんノーボードという趣味を通じて全のお 陰で 地元 だけでは なく、スなんて考えられないほどです。そうではスノーボードなしの生活

かなりの急斜面も滑ることが出かなりの急斜面も滑ることが出たとしても凍えるような思いもしまい、かなりの寒く、いくら重ね着い、かなりの寒く、いくら重ね着に行ってきました。日本とは違とキャンプでカナダに一週間滑りとキャンプでは同じ目標を持つ仲間

をやる人までいろ(するの骨のを良く知る中間にをやる人までいろ)す。・ツリーラン(林)来、最高に気持ちが良かった・ツリーラン(林)来、最高に気持ちが良かった

自分の滑りを良く知る仲間とも自分の滑りを良く知る中間とも出来、今後の課題を見つがすぐ気づいてくれて褒めてもらえたときはとっても嬉しく、今以えたときはとっても嬉しく、今以えたときはとっても嬉しく、今以えたときはとってもがすぐ気づいてくれて褒めてもらることも出来、今後の課題を見く知る仲間とも自分の滑りを良く知る仲間とも

ということです。く日々違った雪の楽しみ方があるく日々違った雪の楽しみ方があるだったり毎日同じということはなり、アイスバーンだったり新雪デ、天候によりバーン状態が変わがしとって一番の魅力はゲレン私にとって一番の魅力はゲレン

にとっての『一番の癒し』です。な景色を眺めながら滑ることは私をして、あの大自然のなかで綺

す。

さん知ってもらえればと思いまた、新しくスノーボードを始めまた、新しくスノーボードを始めまた。新しくスノーボードを始めまた。新して、カーボードを始めまた。新して、カーボードを始める。



カナダのゲレンデ

け間とも ・インフルエンザ ったで かぼちゃパワーで

吹き飛ばせ!!

す。 かぼちゃはビタミンAをはじ かぼちゃはビタミンAをはいかでもトップクラス。「冬至にかぼでもトップクラス。「冬至にかぼでもかがない」でもトップクラス。「冬至にかぼでもトップクラス。「冬至にかぼでもトップクラス。「冬至にかぼが繊維などの栄養素がたっぷり詰物繊維などの栄養素がたっぷり詰かばちゃはビタミンAをはじかぼちゃはビタミンAをはじかぼちゃはビタミンAをはじ

β-カロテンは、かぼちゃの黄色 りたり、再生したりして、強くするをどは、のどや鼻の粘膜から侵 したり、再生したりして、強くするをどは、のどや鼻の粘膜から侵 したり、再生したりして、強くするをどは、のどや鼻の粘膜を保護 したり、再生したりして、強くするをどは、のどや鼻の粘膜を保護 があります。かぜのウィルスなどは、のどや鼻のもとになっている色素成分で、

かぼちゃ選びのコッ

いでしょう。(管理栄養士 平林)は果肉の色の濃いものを選ぶと良ぶりとるには、カット売りの場合まれています。β-カロテンをたっかぼちゃの色が濃いほど豊富に含め-カロテンは色素成分なので、



なった初夏の1 日でした。 調を崩す方もなく良い気分転換の時間を過ごしました。 選んでいるメンバーなど思い思選んでいるメンバーなど思い思

ど体

外来 医師担当表

平成21年 9月現在

神 中澤 知遠 西里 吉昭 五味渕 満徳 Or なおおり ちとお 中澤 知遠 五味渕 科 医師 医師 中澤 知遠 医師 大 医師 医師 医師	曜日	月	火	水	木	金	土
内 信州大学 はがけいずけ はがけいずけ はがけいずけ はがけ	神	中澤 知遠	西里 吉昭	五味渕 満徳	五味渕 満徳 or ^{ফোざわ 5とお} 中澤 知遠	中澤 知遠	こみぶち みつのり 五味渕 満徳 医師
第一内科 芳賀 敬介 休 診 芳賀 敬介 芳賀 敬介 芳賀	内			休 診			はがけいすけ 芳賀 敬介 医師

◎ 受付時間 午前 8:00~午前 12:00

◎ 診療時間 午前 9:00~終了まで

※ 午後は全科休診となります。

※ 日曜・祝日は全科休診となります。

※ 精神科木曜日の担当医は、週ごとに変更となります。

※ご不明な点等は、受付へご確認下さい。

お知らせ

11月11日(水)は、病院創立記念日の為、全科休診となります。

お問い合わせ先 電話 0263-72-8400



~ - 編集後記 - ~

豊科病院広報誌「雪がた」第14号をお届けしました。お読みになっていかがでしたでしょうか?

お盆を過ぎてからも暑い日が続いておりましたが、最近はめっきり秋を感じさせる涼しい気候となってきましたね。1日の気温差が大きいこの時期は体調を崩しやすい時期でもあります。新型インフルエンザの流行も衰えていませんが、体調管理に十分気をつけてお過ごしください。

※表題「雪がた」について 春から夏にかけて北アルプスでは様々な雪形が見られ、当院からは常念岳の常念坊や、蝶ヶ岳の蝶などの雪形を正面に望むことが出来ます。雪形が季節の変化に合わせて融けるように、患者様の病も融ける・・・表題にはそんな願いが込められています。